

大南の軌跡

武蔵村山市立小中一貫校
大南学園第四中学校
学校だより 第2号
令和6年5月1日

「こどもの日」に込めた願い

武蔵村山市立小中一貫校大南学園
第四中学校 校長 福泉 宏介

4月8日に学校が始まって、ここまで生徒の皆さんも新しい環境に早く慣れようと全力で頑張ってきました。そろそろ疲れが出る頃ではないか、というこの時期にゴールデンウィーク(GW)があって、ちょっと一息つけるかなと思います。家族での予定や友達との楽しい計画など予定しているのではないでしょうか。5月は、1年生にとって初めてとなる中間考査、その後は6月1日の運動会に向けた準備と、今いろいろあります。体も心もリフレッシュして、次に備えていきましょう。

さて、GWの中に「こどもの日」があります。なぜ5月5日が「こどもの日」なのかを調べてみました。

日本ではかなり昔から5月5日を「端午の節句」と言って、男の子の健やかな成長を祝う日とされてきました。(女の子は3月3日に「桃の節句」として祝われてきました。) また、伝統行事として端午の節句には粽(ちまき)や柏餅を食べたり、菖蒲(しょうぶ)湯に入ったりするなども行われてきました。五月人形を飾られたり、こいのぼりを上げたりされている御家庭もあると思います。

昔は、子供がきちんと育って成長するのがとても難しい状況がありました。童謡「通りゃんせ」で「この子の七つのお祝いに」と唄われているのは、「7歳まで無事で元気に成長できたお祝いに」という意味があります。



そのくらい、子供が健やかに育ってくれることは、昔から誰にとっても嬉しいことだったのです。

5月5日が「こどもの日」となったのは、意外に最近で、1948(昭和23)年のことです。当時の国会において祝日として制定されたのですが、その意義は、「こどもの人格を重んじ、こどもの幸福をはかるとともに、母に感謝する」(内閣府 HP より)というものです。こどもの日が祝日となっているのは、成人の日(制定当時は1月15日、現在は1月の第2月曜日)とともに、「特に次の時代の人々に大きな期待をかけているから」と、当時の国会で議論された記録が残っています。

生徒の皆さんは各家庭の、武蔵村山市の、ひいては東京都の、日本の宝です。そんな皆さんには、この四中で、「安心・安全に」いろいろなことを学んでほしいと願っています。学校では、見通しをもって落ち着いて学べる授業を行うとともに、いじめ、暴力、授業妨害、校舎破壊(器物破損)は許さない、と保護者会でもお話ししました。安心・安全を脅かす行為には、毅然とした対応をしていきます。

これは、教職員についても同じです。体罰や暴言、不適切な指導がなされることなく、生徒が安心・安全に学べる環境づくりを進めていきます。御家庭でも御理解、御支援の程よろしく願いいたします。今月も一緒に子供たちの健やかな成長を支えていきましょう。

栄えある四中 ~ 四中生の活躍

卓球部

令和6年武蔵村山市春季卓球大会

| | | |
|------------|----------|-----|
| 小中学生(女子の部) | 1位トーナメント | 第3位 |
| 小中学生(女子の部) | 2位トーナメント | 第3位 |
| 小中学生(男子の部) | 2位トーナメント | 第3位 |
| 小中学生(男子の部) | 2位トーナメント | 第3位 |
| 小中学生(女子の部) | 3位トーナメント | 準優勝 |

5月 行事予定

| 日 | 曜 | 5月 | 学校行事等 | 日 | 曜 | 5月 | 学校行事等 |
|----|---|----|-------------------------|-----|---|----|------------------|
| 1 | 水 | | 生徒総会 | 17 | 金 | | 朝礼 尿検査二次予備日 安全指導 |
| 2 | 木 | | 専門委員会 | 18 | 土 | | |
| 3 | 金 | | 憲法記念の日 | 19 | 日 | | |
| 4 | 土 | | みどりの日 | 20 | 月 | | 運動会特別時程始 体育着登校始 |
| 5 | 日 | | こどもの日 | 21 | 火 | | 尿検査二次予備日 |
| 6 | 月 | | | 22 | 水 | | |
| 7 | 火 | | 中央委員会 | 23 | 木 | | |
| 8 | 水 | | 職員会議 | 24 | 金 | | |
| 9 | 木 | | | 25 | 土 | | |
| 10 | 金 | | 生徒会朝礼 市教委訪問 | 26 | 日 | | |
| 11 | 土 | | | 27 | 月 | | 教育実習 I 始 |
| 12 | 日 | | | 28 | 火 | | |
| 13 | 月 | | 避難訓練 心臓検診(1年・対象者シャージ登校) | 29 | 水 | | 運動会予行 |
| 14 | 火 | | 中間考査(国・理) | 30 | 木 | | |
| 15 | 水 | | 中間考査(数・英・社) 部活動保護者会 | 31 | 金 | | 運動会特別時程終 運動会準備 |
| 16 | 木 | | 歯科検診 | 6/1 | 土 | | 第48回運動会 |



四中の4月

ほぼ毎日 X(旧 Twitter) で発信しています



4月8日(月)、新2・3年生は元気な姿で登校後、昇降口前でクラス発表のプリントを受け取り、新しいクラスに向かいます。



4月9日(火)、第48回入学式を挙行了しました。雨模様でしたが、満開の桜の下、86名の新入生を迎え、これで全校生徒が揃っての教育活動が始まります。



4月10日(水)、本日は全学年で教科書も配布しました。乱丁・落丁を確認したら、すぐに名前を書きましょう。丁寧に扱ってくださいね。



午後は、体育館で対面式を行いました。学校生活についての生徒会役員からの説明、各委員会についての旧委員長からの説明の後、部活動の紹介、各クラスへの花鉢贈呈がありました。



4月11日(木)の給食です。本日は「入学・進級お祝い献立」として、お赤飯、飾りかまぼこ入りすまし汁、鶏肉の塩こうじ焼き、おひたしと牛乳でした。



4月12日(木)、本日から臨時時間割で授業が始まっています。3年生は1時間目に、学年レクをしています。新しいクラスの仲間と早く打ち解けられるといいですね。



4月15日(月)、第1回の前期専門委員会が開かれました。三役を決めたり、活動方針・活動内容を決めたりしています。



4月20日(土)の学級協議の様子から。各クラスで議長が取り仕切り、学級委員会や各専門委員会の議案について討議しています。